

Segunda reunión del GORE Ejecutivo

Pacto contra conflictos

De la mano • Ejecutivo y gobernadores regionales acuerdan crear oficinas de prevención de conflictos sociales en cada departamento • Recomiendan asignar presupuesto necesario y personal capacitado.

ROCÍOLAROSAVÁSQUEZ

En el II Gore Ejecutivo, en el que se reunieron los miembros del Gabinete Ministerial y los gobernadores regionales, hubo 120 encuentros de trabajo durante más de 12 horas en los últimos dos días.

Entre los acuerdos más importantes se encuentra la creación de oficinas de prevención de conflictos sociales en cada departamento del país. Estas tendrán asistencia técnica y capacitación de la Oficina Nacional de Diálogo y Sostenibilidad, que dirige Rolando Luque desde la PGM.

En la declaración presentada tras la reunión, se asume que prevenir y resolver conflictos sociales "es una tarea conjunta" del gobierno nacional y las regiones, y que el objetivo de las oficinas será atender con mayor eficacia y celeridad esos problemas. Se reconoce que el diálogo es "la mejor manera de prevenir y resolver" esos asuntos.

Por esa razón —se lee en el documento—, "el uso de medios violentos es inaceptable como mecanismo de negociación", y se afirma que el Estado aplicará el principio de autoridad y el ejercicio legítimo de la fuerza para restablecer el orden público donde sea necesario.

Luego de la foto oficial, el gobernador regional de Cusco, Edwin Licona, se quejó de que "azuzadores políticos" intenten influir en la población. "No vamos a permitir esas interferencias", aseguró el también presidente de la Asamblea Nacional de Gobiernos Regionales.

—Las competencias— En diálogo con El Comercio, Luque destacó que la creación de las referidas oficinas se debe a "la necesidad de que los tres niveles de gobierno actúen coordinadamente".

Consultado acerca de si no habrá duplicidad de funciones con su despacho, explicó que cada nivel de gobierno tiene competencias ya definidas. Puso como ejemplo que la gran y mediana minería están bajo el ámbito del gobierno nacional, mientras que la pequeña minería corresponde a las regiones.



Los ministros y los gobernadores regionales también hablaron de destabar proyectos, simplificación de trámites e inseguridad ciudadana. La próxima cita será en febrero.

La idea, subrayó, es que las oficinas tengan peso dentro del organigrama de las regiones, con personal capacitado para dirigir procesos de diálogo y que manejen las mismas herramientas con las que cuenta la dependencia nacional.

Para el director de Consensere (consultora especializada en prevención de conflictos), César Guzmán Barrón, será importante que las oficinas regionales sean reconocidas por las comunidades, y tengan personal experimentado y con autonomía. De lo contrario, advirtió el experto, "serán solo mesas de parte".

Fue provechoso el encuentro. La idea es lograr acuerdos en beneficio de la ciudadanía".

Fernando Zavala
Primer ministro

EL PERFIL DE LAS OFICINAS DE PREVENCIÓN

Sobre sus competencias y personal

-  Deberán tener **peso político** dentro del organigrama de los gobiernos regionales. ✓
-  Estarán a cargo de una **persona con capacidad de comunicar**, promover y dirigir procesos de diálogo. ✓
-  Manejarán un **software que procese información** útil para el diseño de estrategias. ✓
-  Estarán integradas por un **equipo multidisciplinario**, gestores públicos que entiendan el funcionamiento del Estado. ✓
-  Tendrán el apoyo técnico de la **Oficina Nacional de Diálogo y Sostenibilidad**, de modo que manejen las mismas herramientas. ✓
-  No habrá **duplicidad de acción con la oficina nacional** porque responderán a temas de su competencia de acuerdo con el marco legal. ✓
-  Una de sus competencias será la **solución de conflictos** relacionados a **pequeña minería**. ✓

Kuczynski afirma que su propuesta para reformar CNM fue solo una idea

—El presidente de la República, Pedro Pablo Kuczynski, sostuvo ayer que la reforma que planteó para el Consejo Nacional de la Magistratura (CNM) "solamente fue una idea" y no una propuesta formal.

"El domingo en un programa de televisión propuse una idea, no es una propuesta formal, es una idea para discutirla", dijo durante el discurso de cierre del II GORE Ejecutivo.

El mandatario también afirmó que su gobierno está dispuesto a escuchar otras iniciativas que existen para reestructurar al organismo que elige a los jueces y fiscales del país.

PPK indicó, además, que el objetivo de su iniciativa es que los integrantes del CNM sean personas con trayectoria reconocida y que su elección genere el mismo debate en la opinión pública y en los medios de comunicación

que designaciones como las del directorio del Banco Central de Reserva (BCR).

"He propuesto que el Poder Ejecutivo seleccione a un miembro, el Poder Judicial a otro, el Congreso a uno más de repente las regiones a otro más", remarcó.

Kuczynski reiteró que espera que la idea que tuvo para reformar el CNM no sea la única y que tiene que haber un debate profundo sobre este asunto.

"No es la única propuesta, aquí somos democráticos, que vengan todas las propuestas y que el país las discuta", señaló.

El presidente del CNM, Guido Aguila, advirtió el lunes que de concretarse la propuesta de PPK, existe "un riesgo de politización" del ente encargado de la selección y ratificación de jueces y fiscales.